

Las clases se impartirán provisionalmente en la Casa de la Cultura

## Los cursos de la Universidad a Distancia comenzarán el próximo 29 de octubre

Los cursos de la UNED (Universidad de Educación a Distancia), que este año se imparten por vez primera en Puertollano, comenzarán el próximo 29 de octubre en la Casa de la Cultura, si bien este emplazamiento es provisional hasta que se fije la ubicación definitiva. A partir de esa fecha, los estudiantes podrán realizar el Curso de Acceso a la Universidad para mayores de 25 años, o bien iniciar el primer curso de Matemáticas. En el curso 1994-95 se podrá empezar las carreras de Físicas e Ingeniería Industrial.



El Alcalde, Manuel Juliá, presentó en rueda de prensa el programa de acceso a la universidad para mayores de 25 años, cuyas clases se impartirán en la Casa de la Cultura (en la fotografía) hasta que estén concluidas las obras de la sede definitiva en el edificio de Renfe.

El nuevo Alcalde de Puertollano, Manuel Juliá, afirmó que estas tres carreras y el Curso para mayores de 25 años constituyen un "planteamiento mínimo", y que "como Ayuntamiento vamos a intentar complementar con un crecimiento más o menos sostenido" en el número de disciplinas que podrán estudiarse en nuestra Ciudad en los años sucesivos.

Así lo aseguró el Alcalde en la presentación ante los medios de comunicación de la Universidad a Distancia que se ha implantado por vez primera en Puertollano. Los cursos se darán los viernes por la tarde, tanto Matemáticas como el de Acceso a la Universidad, que se impartirá de 4,30 a 9,30 horas, en cinco módulos de 50 minutos cada uno.

**Los plazos.** El plazo de matriculación para los alumnos nuevos es del 27 de septiembre al 15 de octubre, y para los aprobados en septiembre, del 1 de octubre al 30 del mismo mes.

El horario será el de la Casa de la Cultura: de 10 a 2 por las mañanas, y de 5 a 9 por las tardes. Este emplazamiento es provisional, "hasta que tengamos resuelto el tema de la ubicación definitiva de los locales", dijo Manuel Juliá en la rueda de prensa. "Sería absurdo mantenerse en una espera para iniciar el curso porque no estuviera definida la localización definitiva."

Como informamos en el anterior número de este periódico, el Ayuntamiento y RENFE tienen muy avanzadas las negociaciones para que esta compañía estatal ceda por un plazo de diez años el edificio de tres plantas que posee junto a la nueva estación del AVE. De firmarse el convenio, el Ayuntamiento llevaría a cabo las obras de remodelación y mantenimiento de este edificio.

En cuanto a los profesores, habrá 7 tutores de una asignatura y 3 tutores de dos asignaturas. El profesorado deberá estar seleccionado para el 20 o el 21 de octubre.

El director de la UNED de Valdepeñas y alcalde de esa ciudad Salvador Galán dijo que la UNED "es una Universidad que tiene un gran futuro", y que "no es una Universidad de segunda, en algunos casos está reconocida como una Universidad con una preparación magnífica."

Los precios de matrícula son los siguientes: para el curso de Acceso, 42.200 pesetas, más las tasas de Secretaría, que son 2.688 pesetas. El resto de las carreras cuesta lo mismo que en cualquier otra Universidad: Matemáticas cuesta el primer año el curso completo 66.192 pesetas, y por asignaturas sueltas, 16.500 pesetas cada una.

El hecho de que próximamente pueda cursarse en nuestra Ciudad

las carreras de Matemáticas, Físicas e Ingeniería Industrial no es casualidad. Responde a la previsión de que se produzca en Puertollano una mayor demanda para estudiar estas disciplinas, dadas las características industriales de nuestra comarca.

La provincia de Ciudad Real cuenta con 2.000 alumnos matriculados el curso anterior en la UNED, cifra que se incrementará con la incorporación de Puertollano. En España hay un total de 90.000 alumnos matriculados, lo que supone que nuestra provincia (con 450.000 habitantes) está unas dos veces y media por encima de la media nacional en número de alumnos, según destacó Salvador Galán.

La UNED de Ciudad Real tiene su sede central en Valdepeñas, y hasta ahora sólo contaba con una única extensión en Alcázar de San Juan, además de una biblioteca de apoyo en Almadén.

A partir del año 94-95 en que se impartan en Puertollano las carreras de Física e Ingeniería en Puertollano, la provincia de Ciudad Real tendrá completa toda la oferta de carreras, 12 en total, que hay en la Universidad a Distancia. ■



### Dar el salto

El Curso de Acceso a la Universidad para mayores de 25 años, que este año se estrena en Puertollano, está pensado para ayudar a "dar el salto" a la Universidad a las personas de dicha edad que no han cursado estudios de Bachillerato. Para ello, los aspirantes deben superar unas determinadas pruebas de acceso para acreditar su madurez e idoneidad, así como un curso de iniciación y orientación, que les proporciona los conocimientos y técnicas de trabajo correspondientes a los estudios concretos que han solicitado.

Este curso, de nueve meses de duración, está pensado para que los aspirantes a universitarios superen las dificultades propias de quienes han perdido el hábito de estudio y se han desvinculado del sistema docente y que, además, no pueden frecuentar las aulas por razones laborales, económicas, de residencia, etc.

Este curso aporta las primeras nociones específicas sobre los estudios universitarios que se

desea iniciar. Por eso no tienen un temario único, sino en función de la carrera que después se quiere cursar.

El curso comprende varias materias comunes para todos, como Lengua Española, Matemáticas básicas o (cuando se vaya a cursar estudios científico-técnicos) Matemáticas especiales, y una Lengua Extranjera (a elegir entre alemán, francés, inglés o italiano).

Además, se ofrece una materia a elegir por el alumno entre Historia del mundo contemporáneo, Filosofía, Literatura, Historia del Arte y Biología. Y finalmente, una materia de iniciación general a los estudios universitarios por los que opte el alumno.

En el caso de Puertollano, las asignaturas variables se dirigirán fundamentalmente a Derecho y a Empresariales, si bien en los próximos años probablemente se ofrecerán asignaturas para el acceso a otras carreras, como Geografía, Psicología o Pedagogía.

### Datos de interés, Curso 93-94

• **Plazo de matrícula:** 27 de septiembre al 15 de octubre para alumnos que se matriculan por primera vez en la UNED y para alumnos aprobados en junio.

Del 1 al 30 de octubre, para alumnos aprobados en septiembre. (Este plazo de matrícula es improrrogable; no se podrán efectuar matrículas al día siguiente de haber finalizado el plazo).

• **Lugar de matrícula:** Casa Municipal de Cultura. En horario de 10 a 14, y de 17 a 20 horas.

• **Horarios de clases y aulas:** Viernes por la tarde, a partir de las 16,30 horas (ver hoja de horarios y aulas).

• **Comienzo del curso:** Viernes, 29 de octubre.

• **Oferta para el Curso 1993-94 en Puertollano:** Acceso a la UNED para mayores de 25 años, y Primer Curso de Ciencias Matemáticas.

• **Documentación a presentar para realizar la matrícula:**

Alumnos que se matriculan por primera vez en la UNED:

- 6 Fotografías tamaño carnet (en dos de ellas se pondrá al dorso el nombre y apellidos, y se meterán en el sobre de matrícula).
- Fotocopia compulsada del título que le permite el acceso a la UNED.
- Si es familia numerosa, fotocopia compulsada del Libro de Familia.
- Para el curso de Acceso: fotocopia compulsada del DNI, Libro de Familia o Pasaporte, o Partida de Nacimiento (original).
- Para matrículas gratuitas, becarios, etc., consultar en Secretaría.

Para alumnos que no se matriculan por primera vez:

- 3 fotografías tamaño carnet.
- Carnet de estudiante. Si lo hubiera extraviado, aportará el número de expediente o declaración jurada de que desconoce este número.
- Si procede del curso de Acceso, aportará 5 fotografías, el carnet de estudiante y la papeleta de examen en la que figure el aprobado.